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СПОРТ
Арина Потапова

На неделю МВЦ «Екатеринбург-Экспо» 
стал столицей силы и красоты. На помос- 
тах шла борьба за награды среди пред-
ставителей спортивной акробатики, 
спортивной аэробики, спортивной  
и художественной гимнастики.

«Для спортсменов важно ощущать 
единение и оттачивать свое 
мастерство, соревнуясь с лучшими»

верситетского спорта с участием команд из 
стран БРИКС, ШОС и СНГ, который пройдет 
в Екатеринбурге в августе 2023 года.

• ПРЯМАЯ РЕЧЬ
«Мы живем в современном мире и по-

нимаем, что спорт — это то, что на самом 
деле нас объединяет. Пусть каждый из участ-
ников покажет свои возможности, то, на что 
он способен, и пусть победит сильнейший», —  
сказал на страте соревнований член Совета 
Федерации Виктор Шептий.  

По словам амбассадора Игр, чемпиона 
Европы и мира по спортивной акробатике 
Виктора Гречухина, он по-хорошему зави-
дует тем, кто выступал на ковре: «Я сам бы  
с удовольствием переоделся — и вперед,  
но сегодня у меня другая миссия. Участни-
кам желаю стальных нервов, чтобы все дни 
прошли гладко и без травм».

Анастасия Татарева, олимпийская чем-
пионка Рио-де-Жанейро по художественной 
гимнастике отметила, что «Игры вызова  

Международные соревнования «Игры 
вызова легенд» прошли в год 300-ле-
тия Екатеринбурга и открыли парад 
больших международных меропри-

ятий, которые будут посвящены юбилею 
уральской столицы. Распоряжение, которое 
подписал губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев, — о проведении между-
народных соревнований на высоком орга-
низационном уровне — было выполнено на 
сто процентов. Игры стали подготовкой об-
ласти к Международному фестивалю уни-

50     
тысяч 

зрителей       
побывали  

на «Играх вызова 
легенд» 

КРАТКО
 
#Субботник Сезон весенних субботников 
стартовал на Среднем Урале. До 30 апреля 
все территории должны быть приведены  
в порядок. Министр энергетики и ЖКХ Николай 
Смирнов объяснил: «ТСЖ или УК должны  
разместить на доме объявление с приглашени-
ем на субботник. Если это какая-то обществен-
ная территория либо парк, за это отвечают  
администрации. Ответственные за организа-
цию субботников должны обеспечить участни-
ков инвентарем и позаботиться о последую-
щем вывозе мусора».

#Здоровье Новые модульные фельдшер-
ско-акушерские пункты открыли двери  
для 400 жителей деревень Ощепково  
и Каменка Режевского района. На возведение 
ФАПов было направлено более 13 миллионов 
рублей. «В проекте учтены все современные 
стандарты, создана безбарьерная среда для 
маломобильных пациентов и людей с ограни-
ченными возможностями здоровья. Для работы 
медиков приобретено необходимое обору-
дование — субсидия составила 1,5 миллиона 
рублей», — рассказал Жан Солдатов, главный 
врач Режевской больницы.

#Первоклассники В Свердловской области 
успешно стартовала онлайн-запись детей  
в первые классы. В первую ночь прием-
ной кампании было подано более 26 тысяч 
электронных заявлений в муниципалитетах 
области, из них 17 тысяч – в Екатеринбурге. 
За первые две минуты на портале госуслуг 
было зафиксировано более двух тысяч заявок. 
Проверить очередность зарегистрированных 
заявлений о зачислении в первые классы 
образовательных организаций можно на сайте 
министерства образования и молодежной 
политики. Информация обновляется в режиме 
реального времени в связи с подачей заявле-
ний льготными категориями граждан, а также 
отзывом ранее поданных заявлений.

#Экология Нижнему Тагилу выделено  
200 миллионов рублей для перевода  
888 частных домов с печного отопления  
на газовое. Подрядная организация, опреде-
ленная администрацией города для выпол-
нения работ, сформировала пообъектный 
план-график домовладений, которые до конца 
этого года будут переведены на газ, и присту-
пила к монтажу оборудования. Таким образом, 
уже к концу апреля текущего года около  
ста домов в Нижнем Тагиле будут подключены  
к газовым к сетям.

НОВЫЕ СТАНДАРТЫ  
ПЕШЕХОДНЫХ ПЕРЕХОДОВ
• бело-желтая «зебра» 
• освещение
• мигающий желтый светофор
• дорожные знаки с внутренним освещением  
   и светодиодной индикацией
• «лежачие полицейские»
• ограждения

2022 год 
За 308,8 миллиона рублей  
приведено к новым стандартам 
779 пешеходных переходов

2023 год 
347,4 миллиона рублей выделено на оборудование 
современных пешеходных переходов

208,6 миллиона рублей —  
пешеходные переходы в 46 
муниципальных образованиях

138,8 миллиона рублей —  
безопасные маршруты  
«Дом — школа — дом»
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 Более 200 артистов выступили на Российско-Китайском музыкальном фестивале 
в Екатеринбурге. Фото: све.рф / Галина Денисова

 Больницы Свердловской области получили 53 полноприводных 
внедорожника «Лада». Фото: све.рф

 Отделение гематологии и химиотерапии 
заработало в больнице №4 Нижнего Тагила. 
Фото: све.рф

 Реконструкция дороги у «Калины» ведется в круглосуточном режиме: 200 специалистов и 40 единиц техники работают, чтобы 
увеличить пропускную  способность развязки с пяти до 12 тысяч автомобилей в час. Фото: Борис Ярков

легенд» — это «знаковое событие для рос-
сийского и международного гимнастичес- 
кого сообщества»: «Безумно рада, что  
с каждым годом в Екатеринбурге появляют-
ся современные спортивные объекты  
и проводятся масштабные соревнования, 
которые способствуют привлечению детей 
и молодежи в гимнастические виды спорта. 
Для спортсменов важно ощущать единение 
и оттачивать свое мастерство, соревнуясь  
с лучшими в своем деле, без этого невоз-
можно достичь высших спортивных высот».

«Главная идея проведения этих сорев-
нований — преемственность поколений  
и объединение легендарных российских, 
советских спортсменов и, конечно, молоде-
жи, — отметил министр физической культу-
ры и спорта Свердловской области Леонид 
Рапопорт. — Я уверен, что „Игры вызова ле-
генд“ — это очень важная составляющая, 
позволяющая нам увидеть действительно 
то поколение, которое будет выступать.  
Я уверен, что им будет открыта дорога  
в мировой спорт».

• ТОЛЬКО ЦИФРЫ
Уникальность турнира заключалась в том,  

что на одном помосте выступали и начина-
ющие спортсмены, и состоявшиеся звезды. 
Мультиспортивный проект «Игры вызова 
легенд» объединил более 2500 участников из 
России и 12 дружественных стран. Для пре-
вращения МВЦ «Екатеринбург-ЭКСПО»  
в комплекс для соревнований по четырем 
видам спорта прибыли 50 фур с десятками 
тонн спортивного оборудования, в том числе  
и трибунами для зрителей. Общая площадь 
застройки составила более 20 тысяч ква-
дратных метров. Два выставочных павильо-
на превратились в гимнастические помосты.  
За семь дней соревнований соревнования 
посетили 50 тысяч человек. 

Участие в «Играх вызова легенд» при-
няли более 2500 гимнастов.  За неделю 
было разыграно 600 медалей. 12 стран 
представляли 22 сборных команды во всех 
четырех видах программы. В Екатерин-
бург приехали гимнасты из Армении,  
Алжира, Белоруссии, Китая, Кипра, Израи-
ля, Казахстана, Киргизии, Монголии, Си-
рии, Узбекистана и десятков регионов 
России. Наибольшее количество — 10 на-
циональных сборных — было представлено  
на международных соревнованиях по ху-
дожественные гимнастике, где с первых 
стартов высокую планку для соперниц за-
дали представительницы сборной коман-
ды России. Спортсмены из Белоруссии 
были представлены во всех гимнастиче-
ских программах Игр. 

• ЯРКИЙ ФИНАЛ
Международные соревнования завер-

шились масштабным гала-концертом в не-
давно открытом Центре художественной  
и эстетической гимнастики. В торжествен-
ной церемонии, которая венчала яркий 
праздник спорта в столице Урала, приняли 
участие амбассадоры Игр: олимпийские 
чемпионы Давид Белявский и Анастасия 
Татарева, чемпионы Европы и мира Руслан 
Зубаиров и Виктор Гречухин. 

«У нас в Екатеринбурге на одной пло-
щадке впервые выступали четыре гимна-
стических вида спорта. Согласитесь, полу-
чилось классно! Для нас важно, что это ме-
роприятие закрывается в стенах Центра 
художественной и эстетической гимнасти-
ки, который только открыл свои двери и 
показал высокий потенциал для проведе-
ния любого рода соревнований. И мы, ко-
нечно, надеемся, что он станет не просто 
площадкой известной в мире гимнастики, 
но и настоящим домом» — сказал Дмитрий 
Ионин. Фото: Борис Ярков

 «Наследники Верещагина»: выставка к 30-летию 
уральской таможни открылась в областном 
краеведческом музее. Фото: Борис Ярков
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2,94     
млн м2 жилья     

построено  
в 2022 году

КРАТКО

#Счетчики Минстрой РФ выступил  
с инициативой включить установку «умных» 
счетчиков воды и тепла в тарифы на ЖКУ.  
В ведомстве отмечают, что внедрение нового 
подхода необходимо для перехода к исполь-
зованию искусственного интеллекта в сфере 
ЖКХ. Планируется, что к 2024 году будет 
подготовлена законодательная база, в 2025 
году начнется замена счетчиков в нежилых 
зданиях, с 2027 года — уже в жилых домах.

#Строительство В Новокольцовском микро-
районе Екатеринбурга после проведения 
Международного фестиваля студенческого 
спорта, который состоится в августе, начнется 
активное развитие территории. Район готовы 
застраивать сразу несколько компаний. Пред-
полагается, что здесь будет возведено около 
600 тысяч квадратных метров жилья. Но 
потенциал территории позволяет увеличить 
количество новостроек вдвое.

#Льготы В Свердловской области предпри-
нимателей освободят на пять лет от уплаты 
налога на имущество в отношении постро-
енных ими социальных объектов. Инициа-
тиву, выдвинутую губернатором Евгением 
Куйвашевым, утвердили и приняли депутаты 
регионального парламента. Чтобы восполь-
зоваться мерой поддержки, инвестор должен 
вложить не менее 200 миллионов рублей  
в строительство или реконструкцию школы, 
или не менее 100 миллионов рублей —  
в возведение детского сада.

#Голосование Рейтинговое  
голосование за объекты благоустройства  
по нацпроекту «Жилье и городская среда»  
в Свердловской области пройдет с 15 апреля  
по 31 мая 2023 года. Принять участие 
можно будет на федеральной платформе 
66.gorodsreda.ru. По данным министерства 
энергетики и ЖКХ региона, на голосование будет 
представлено 149 общественных территорий  
в 55 муниципалитетах области. Фото: Борис Ярков

#Газ Свердловская область получила  
очередной транш на реализацию программы 
социальной догазификации. Из федерально-
го бюджета было выделено 900 миллионов 
рублей. 457 миллионов будет направлено  
на строительство газораспределительных  
сетей в Нижнем Тагиле, Серове, Каменске- 
Уральском, Камышлове. 377 миллионов 
распределят между Верхней Турой, Артемов-
ским, Режевским и Кировградским городскими 
округами, Верхотурьем и Староуткинском.  
Еще 91 миллион направят на газификацию 
города и сельских населенных пунктов  
ЗАТО Лесной.

#100+ TechnoBuild В регионе утверди-
ли тему и концепцию выставки 100+ 
TechnoBuild, которая пройдет в Екатеринбур-
ге с 3 по 6 октября. Форум посвятят «Строи-
тельству человечности». Деловая программа 
будет посвящена обсуждению проблем про-
ектирования, строительства и эксплуатации 
зданий, использованию энергоэффективных 
технологий и инновационных материалов.

НОВОСТРОЙКИ
Екатерина Федорова

Средний Урал идет на рекорд: 
будут построены миллионы 
квадратных метров жилья

Высокий темп строительства, кото-
рый в регионе сохраняется уже четвер-
тый год, позволяет обеспечить хороший 
задел на несколько лет вперед, несмотря  
ни на какие сложности. Сегодня в Сверд-
ловской области возводится около 3,5 
миллиона квадратных метров жилья —  
это на пять процентов выше показа-
телей 2022 года. За счет чего удается 
наращивать объемы строительства? 

• ИЗ ЦЕНТРА НА ПЕРИФЕРИЮ
Что важно, стройка активно ведется не 

только в Екатеринбурге, где в 2023 году 
планируется сдать почти 1,6 миллиона 
квадратных метров жилья, но и по всему 
региону. По некоторым показателям му-
ниципалитеты даже опережают ураль-
скую столицу. Например, по данным 
Уральской палаты недвижимости, по объ-
ему ввода жилья на одного человека в пя-
терку лидеров вошли Белоярский и Сысер-
тский районы, Верхнее Дуброво, Верхняя 
Пышма и Березовский. Это говорит о том, 
что девелоперам все больше интересны 

нестоличные территории и спрос на жи-
лье за пределами Екатеринбурга сохраня-
ется на хорошем уровне.

Подобную аналогию можно провести 
и с уральской столицей. Например, центр 
остается востребованным местом для за-
стройки, но и отдаленные районы ста-
бильно набирают популярность. Спаль-
ные «гетто» ушли в прошлое, и девелопе-
ры готовы не только внедрять новые прин-
ципы комфортного жилья, но и развивать 
необходимую инфраструктуру. Разумеет-
ся, при активной поддержке властей.

«Системный подход и комплексные 
меры поддержки отрасли позволяют пла-
номерно наращивать объемы ввода жилья. 
В 2022 году регион обновил рекорд и ввел 
2,94 миллиона квадратных метров жилья. 
Высокие темпы строительства должны 
быть поддержаны высоким качеством ра-
бот. Свердловская область обеспечивает 
себя практически всеми необходимыми 
строительными материалами. Это не толь-
ко конкурентное преимущество региона, 
но и мощная подушка безопасности», — от-
метил первый заместитель губернатора 
Свердловской области Алексей Шмыков.

В качестве примера успешного взаимо-
действия можно назвать Академический 
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« 
Тема 

ликвидации 
аварийного 
жилфонда 
напрямую 

связана  
с безопас-
ностью 
людей,  

с качеством 
жизни»

Евгений Куйвашев, 
губернатор 

«В нынешнее время 
полная открытость 
данных Росреестра —  
это перебор»
Уже месяц в России действует 
новый закон, который запрещает 
Росреестру публиковать сведения о 
собственниках в выписке из Единого 
государственного реестра недвижи-
мости (ЕГРН), если ее запрашивают 
третьи лица. Данные доступны 
только с согласия хозяина. На 
стадии обсуждения законопроекта 
высказывались предположения, что 
нововведение осложнить проверку 
юридической чистоты сделок на 
вторичном рынке. Так ли это на са-
мом деле, объясняет руководитель 
управления Росреестра по Свердлов-
ской области Игорь Цыганаш. 

Для мировой практики закрытие 
данных о владельцах не ново. 
Это общемировая тенденция. 
Данные, если рассматривать 

противоправность их использования, 
это дамоклов меч, который висит над 
каждым из нас. Мы знаем о случаях 
мошенничества, которые не раз осве-
щались в СМИ: мошенники запраши-
вали сведения о собственниках и затем 
лишали их недвижимости.

В нынешнее время полная откры-
тость данных — это перебор, поэтому 
цель закона правильная. При этом Ро-
среестр ведь не лишает участников 
рынка права получить информацию, 
просто процедура стала сложнее. На-
пример, тот же банк, если получил со-
гласие клиента, может запросить дан-
ные и продолжать работу по ведению 
сделки купли-продажи. Много лет ре-
естр был открыт, и данные в своих ин-
тересах использовали рейдеры и мо-
шенники.

Еще одна проблема, связанная с 
данными о недвижимости, — это вооб-
ще отсутствие сведений о собственнике. 
В Свердловской области 700 тысяч объ-
ектов, по которым неизвестно, кто ими 
владеет. Это создает много проблем.

Во-первых, это 4,5 миллиарда ру-
блей неуплаченных имущественных на-
логов, на которые могли бы развиваться 
муниципалитеты. Во-вторых, есть слу-
чаи, когда инвестор готов заняться объ-
ектом, но ему приходится тратить огром-
ное количество времени, чтобы найти 
владельца. Это тормозит строительство и 
развитие территорий. Ведь согласно за-
кону, если недвижимость используется 
без согласия собственника, может после-
довать серьезное наказание.

На самом деле отсутствие сведе-
ний — это проблема и для муниципа-
литетов, и для собственников в целом. 
Это можно увидеть на примере лес-
ной амнистии. Были случаи, когда под 
застройку выделялись земли, где уже 
стояли дома. И наличие необходимых 
сведений помогло защитить права 
тысяч людей.

АКЦЕНТ

Игорь Цыганаш   
Руководитель управления Росреестра  
по Свердловской области  
  

район. За последние четыре года благодаря 
нацпроекту «Жилье и городская среда» 
здесь было построено четыре садика. Всего 
в Академическом открыто уже 18 детских 
садов. Постоянно идет проектирование  
и строительство новых школ. Новые совре-
менные учебные учреждения открыты  
на улицах Павла Шаманова, Академика  
Сахарова, Академика Парина. В квартале 
№17 идет строительство школы, которая 
будет сдана в 2024 году. 

Перспективность территории под-
тверждается и планами властей по строи-
тельству Академического-2. Проект плани-
ровки уже утвержден мэрией города, и но-
вый микрорайон встанет в границах улицы 
Лучистой, Полевского тракта и ЕКАД. В пер-
спективе здесь появится 13 кварталов, 
спорткомплекс, школы искусств, больницы, 
поликлиники, станция скорой помощи  
и пожарное депо.

• СОЦИАЛЬНЫЙ ПРИОРИТЕТ
Один из механизмов, который помога-

ет привлекать инвесторов заниматься не 
только жилищным, но и социальным стро-
ительством, — концессионное соглаше-
ние. Оно позволяет бизнесу использовать 
госимущество, а властям — перераспреде-
лить бюджет и использовать деньги для 
решения более актуальных проблем. Так, 
в Екатеринбурге в 2023 году планируется 
заключить десять концессий. Все они на-
правлены на строительство и ремонт со-
циально значимых объектов.

При поддержке бизнеса в городе построят:
• школу на 1,5 тысячи мест в Чкаловском районе;
• школу на 1,1 тысячи мест в Орджоникидзевском 
районе;

• ФОК с ледовой ареной и бассейном на улицах 
Тенистой — Суходольской;
• ФОК с ледовой ареной, спортивным залом  
и бассейном в микрорайоне Солнечный;
• стадион технических видов спорта возле 
Патрушихинского пруда;
• трамвайную линию в Академическом районе 
длиной почти 21 километр;
реконструируют:
• природно-исторический парк «Палкино»;
• детский оздоровительный лагерь имени А. Гайдара;
• бассейн на улице Крауля, 89;
• летний парк «Уралмаш».

• ПОДДЕРЖКА И СТИМУЛ
Эффективное использование бюджета —  

проблема неизменная, особенно в слож-
ные экономические периоды. И здесь 
важно не только грамотно распределить 
ресурсы, но и вовремя обратиться за под-
держкой. Так, сохранить высокие темпы 
строительства удалось в том числе и бла-
годаря инициативам губернатора Евге-
ния Куйвашева, которые позволили  
привлечь дополнительное федеральное  
финансирование.

Например, ввод нового жилья необхо-
дим не только для того, чтобы обеспечить 
на него спрос, но и для работы с аварий-
ным фондом. Пока в регионе не будет до-
статочно новостроек, чтобы расселить 
ветхие дома, заниматься развитием ин-
фраструктуры сложно. Чтобы ускорить 
процесс, глава региона договорился с Фон-
дом развития территорий об опережаю-
щем финансировании. В итоге в 2022 году 
было сдано восемь домов, куда наконец-то 
смогли переехать сотни свердловчан.

«Тема ликвидации аварийного жил-
фонда — одна из самых социально значи-
мых. Она напрямую связана с безопасно-
стью людей, с качеством жизни. У нас нако-
плен большой опыт работы в этой сфере. 
Достигнуты хорошие результаты. По ито-
гам предыдущих лет мы превысили плано-
вые показатели как по площади расселяе-
мого аварийного жилья, так и по численно-
сти граждан, которые смогли улучшить ус-
ловия проживания. В этом году мы рассчи-
тываем переселить почти шесть тысяч че-
ловек», — сказал Евгений Куйвашев.

Еще один эффективный инструмент 
ускорения строительства — государ-
ственная программа «Стимул». Благода-
ря заявке главы региона Свердловская об-
ласть до 2024 года ежегодно получает 
около миллиарда рублей федеральных 
субсидий на строительство коммуналь-
ной, транспортной и социальной инфра-
структуры. Именно эти дотации позволя-
ют быстро и успешно развивать новые тер-
ритории региона. Фото: Борис Ярков

Две школы на 2,6 тысячи мест построят при поддержке бизнеса  
в Екатеринбурге. Фото: Борис Ярков
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три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ 

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Как вернуть украденные с карты деньги?
«**0101 Списание на сумму 15 000 RUB 
прошло успешно. Баланс: 12.50 RUB». Если 
вам пришло такое сообщение, но вы ничего 
не снимали — данные карты были украдены. 
Необходимо немедленно заблокировать карту и 
оповестить банк о краже. Банк будет проводить 
расследование. Если мошенники сняли деньги 
на территории России, то не более 30 дней, за 
границей — до 60 дней. Если вы выполнили все 
условия, но после расследования банк отказы-
вает в возврате, можно обратиться в суд. Банки 
обязаны уведомлять об операциях по карте: 
в СМС, в приложении или по почте. Если банк 
вовремя не уведомил вас о снятии средств, 
по закону он должен возместить потери, даже 
если прошел месяц или год. От вас необходимо 
заявление с требованием вернуть незаконно 
списанные деньги.

Сколько получают учителя за классное  
руководство?
Кроме зарплаты, для педагогов предусмотрены 
выплаты за классное руководство — пять тысяч 
рублей в месяц. Если один учитель руководит 
двумя или более классами, ему положено 
двойное вознаграждение. Педагоги из районов 
Крайнего Севера и других регионов с особыми 
климатическими условиями получают немного 
больше. На размер доплаты повлияют районный 
коэффициент и надбавка за стаж. В 2023 году 
из федерального бюджета на выплаты классным 
руководителям школ и колледжей выделили 
84,1 миллиарда рублей.

Как потратить материнский капитал на образо-
вание ребенка?
Оплатить маткапиталом можно обучение  
любого своего ребенка в возрасте до 25 лет  
в образовательном учреждении любого уровня: 
от детского сада до вуза. Важно: организация 
должна находиться на территории России и об-
ладать соответствующей лицензией. Заявление 
на оплату материнским капиталом можно  
подать онлайн на сайте ПФР или через Госуслуги,  
а также письменно — в территориальные орга-
ны ПФР или МФЦ. Для оплаты учебы льготой 
понадобится паспорт родителя, на которого 
зарегистрирован маткапитал. Если ребенок 
собирается жить в общежитии, то вам нужно 
будет предоставить договор найма с указанием 
суммы и сроков внесения платы и справку  
из организации, подтверждающую проживание 
ребенка в общежитии. Средствами маткапитала 
можно оплачивать образование сразу несколь-
ких детей. Например, оплатить одному учебу  
в колледже, а другому — в детском саду.

Что делать, если банкомат списал деньги  
с карты, но не выдал их?
Необходимо сфотографировать экран банко-
мата и его номер, записать дату и точное время 
операции, сохранить чек, если его выдали. 
Позвонить по номеру на банкомате и рассказать 
о случившемся. Отправить заявление в любое 
отделение банка, выдавшего карту, и составить 
претензию. Необходимо указать:
• личные и контактные данные;
• номер банкомата, дату и время операции;
• на каком этапе операции возникла ошибка  
и какую сумму вы потеряли;
• номер счета для зачисления денег.
Обязательно взять копию обращения с печатью. 
Если у банка нет отделений, необходимо напи-
сать или позвонить в службу поддержки — там 
подскажут, как действовать дальше. Если карта 
оформлена в одном банке, а деньги снимались  
в банкомате другого? Обращаться нужно  
в банк, который выдал карту. Максимальный 
срок рассмотрения заявления — 30 дней.

Свердловское ЖКХ получит восемь миллиардов  
на модернизацию инфраструктуры

Сергей Демидов

Строительство, реконструкция и капи-
тальный ремонт объектов коммуналь-
ной инфраструктуры запланированы  
в 45 муниципалитетах.

ЖК Х

Программа модернизации в сфере 
ЖКХ рассчитана на два года. «Пла-
нируется провести работы на сетях 
протяженностью свыше 500 киломе-

тров. Также в планах — строительство 
очистных сооружений в селе Колчедан  
Каменского городского округа, рекон-
струкция системы водоснабжения в по-
селке Буланаш Артемовского городского 
округа и насосной станции в Верхней 
Пышме», — сказал губернатор Евгений 
Куйвашев.

Всего в программу включены 115 меро-
приятий. Наиболее масштабными по объе-
мам финансирования и ожидаемым эффек-
там станут капитальный ремонт участков 
магистральных теплотрасс и распредели-
тельных сетей в Дзержинском районе Ниж-
него Тагила. На эти цели в программе зало-
жено 963 миллиона рублей. Будут заменены 
33 километра сетей теплоснабжения в деся-
ти селах Каменского района, 25 километров 
тепловых сетей в Махневском округе,  
15,4 километра ветхих водопроводных се-
тей поселке Новоасбест, 19 километров —  
в Ирбите, 15,2 километра — в Туринске,  
13,4 километра — в Верхней Синячихе.  
Реконструкция ждет систему водоснабже-
ния в Буланаше.

В 2023–2024 годы города и поселки по-
лучат 8,3 миллиарда рублей на модерни-
зацию инфраструктуры ЖКХ. Большая 
часть средств — 4,8 миллиарда — поступит 
из Фонда развития территорий, три мил-
лиарда — из областного и муниципальных 
бюджетов. 373 миллиона рублей — инве-
стиционные средства ресурсоснабжающих 
предприятий. Фото: Борис Ярков
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Престиж профессии и современные условия:  
Евгений Куйвашев утвердил программу по подготовке педагогов

Ирина Ульянова

 «Мы утверждаем сегодня комплекс-
ную программу „Кадровое обеспечение 
системы образования Свердловской 
области на 2023–2025 годы“. Мероприя-
тия программы охватывают весь цикл 
подготовки и развития педагогических 
кадров. Это обеспечение непрерывного 
педагогического образования, укрепление 
и развитие материально-технической 
базы педагогических колледжей, а также 
социальная поддержка работников обра-
зования», — сказал на заседании област-
ного правительства Евгений Куйвашев.

ОБРА ЗОВАНИЕ Принятая свердловскими властями 
трехлетняя программа призвана под-
нять престиж профессии учителя  
и создать условия для профессиональ-

ного роста педагогов. Особое внимание  
будет уделяться подготовке преподавате-
лей иностранных языков, физики, химии, 
математики, учителей-логопедов и дефек-
тологов. Это те специальности, которые  
в Свердловской области принято считать 
«дефицитными».

Важную роль в привлечении педагогов 
и закреплении их в системе образования 
играет социальная поддержка. На Среднем 
Урале уже действует ряд таких мер. Тем, 
кто в год окончания вуза устраивается  
в свердловские школы, выплачивается 
единовременное пособие. Только в про-
шлом году на эти цели было направлено 
более 35 миллионов рублей. Среди прио-
ритетных задач и укомплектование школ в 
сельской местности. Благодаря программе 
«Земский учитель» с 2018 года уже более 
сотни педагогов переехали в Свердлов-
скую область и приступили к работе в сель-
ских школах, получив выплаты.

Еще один шаг к повышению престижа 
профессии — учрежденное в 2022 году зва-
ние «Заслуженный учитель Свердловской 
области», которого удостоены уже 200 пе-
дагогов. Все они получают единовремен-
ные и ежемесячные денежные выплаты. 
Все педагоги ежегодно могут принимать 
участие в конкурсе на соискание премии 
губернатора по десяти номинациям.  
Кроме того, с прошлого года награды полу-
чают учителя, подготовившие победителей 
и призеров Всероссийской олимпиады 
школьников. Фото: Борис Ярков
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Арина Потапова

Свердловская железная дорога завершает 
работы по развитию инфраструктуры 
для перевозок в особую экономическую 
зону в Верхней Салде.

ИНВЕСТИЦИИ

Концессионное соглашение между 
правительством области и РЖД  
о проектировании, строительстве  
и эксплуатации железнодорожной 

инфраструктуры между станцией Верхняя 
Салда и площадкой особой экономической 
зоны «Титановая долина» было заключено 
два года назад. Механизм государствен-
но-частного партнерства стал результатом 
договоренностей губернатора Свердлов-
ской области Евгения Куйвашева с «Россий-
скими железными дорогами». Общий объ-
ем инвестиций в проект оценивается свы-
ше 1,6 миллиарда рублей.

Для обеспечения перевозок в «Титано-
вую долину» построено 12 станционных 
путей и подъездной путь к станции Верх-
няя Салда, проложены кабельные сети, 
смонтированы системы электрификации  
и управления движением поездов. На тер-
ритории станции смонтировано наружное 
освещение. Создана контейнерная площад-
ка, оборудована зона для досмотра грузов. 
Проложены автомобильные проезды и раз-
воротные площадки. Для управления дви-
жением поездов построено здание объеди-
ненного поста электрической централи- 
зации, к нему подведены необходимые  

Все пути ведут в «Титановую долину»

500   
тысяч тонн   

объем 
железнодорожных 

перевозок 
резидентов 
«Титановой 

долины» 

инженерные сети и коммуникации, смон-
тировано технологическое оборудование.

Уже в этом году на территории станции 
были установлены опоры освещения и энер-
гоэффективные светильники. Завершен 
монтаж служебно-бытового корпуса, в ко-
тором будут работать сотрудники. В бли-
жайшие месяцы работники Свердловской 
магистрали благоустроят территорию, заас-
фальтируют служебные проезды к зданию 
вокзала, посту ЭЦ, административно-быто-
вому корпусу. После завершения этих работ 
объект будет сдан в эксплуатацию.

Новая железнодорожная структура бу-
дет обслуживать промышленные площад-
ки резидентов особой экономической 
зоны. Объем железнодорожных перевозок 
резидентов «Титановой долины» оценива-
ется в 500 тысяч тонн грузов в год. Это по-
зволит создать компаниям 660 новых ра-
бочих мест. Фото: ОЭЗ «Титановая долина»

В Екатеринбурге открыли волонтерский центр 
Международного фестиваля университетского спорта

Ирина Ульянова

Масштабные спортивные соревнования 
пройдут в уральской столице с 19 по 31 
августа 2023 года.

ВОЛОНТЕРСТВО

Программа фестиваля включает 14 лет-
них видов спорта. Атлеты будут пред-
ставлять университеты из разных ча-
стей света. «Это большое, знаковое со-

бытие и для Екатеринбурга, и для всей 
Свердловской области. Поэтому необходи-
мо обеспечить качественную комплексную 
подготовку к фестивалю. Должна быть мак-
симально задействована спортивная и со-
путствующая инфраструктура. Необходимо 
обеспечить безопасность участников и гос-
тей, медицинское сопровождение», —  
отмечал губернатор Евгений Куйвашев.

Помощниками для участников и гостей 
фестиваля станут волонтеры. Около 3500 
добровольцев помогут с размещением и ак-
кредитацией, они будут встречать и прово-
жать спортсменов и зрителей, выполнять 
роль переводчиков и гидов.

«Началось все с Сочи в 2014 году. Потом 
был чемпионат мира по футболу, — расска-
зывает волонтер Елена Ерина. — С тех пор  
я как волонтер помогаю на рядовых матчах 
нашего футбольного клуба „Урал“. Люблю 
спортивное волонтерство. Сама спортсмен-
ка, езжу на велосипеде, катаюсь на сноубор-
де. Поэтому близки драйв и стремление  
к победе, которые вижу в спортивных сорев-
нованиях. Вместе с чемпионами снова и сно-
ва переживаю моменты успеха. Нравится  

работать со зрителями или помощником 
судьи — есть такая должность у волонтеров. 
Но готова к любой работе — и в гардеробе,  
и на пункте питания». 

Для организации работы добровольцев   
в Екатеринбурге уже действует волонтерский 
центр. В его создании приняли участие сту-
денты УрФУ и добровольческое объединение 
«Волонтеры Урала». В центре будут проходить 
собеседования с кандидатами, давать инфор-
мацию о дальнейших этапах подготовки к ра-
боте на Международном фестивале универ-
ситетского спорта. «Фестиваль дает УрФУ 
многое. И инфраструктурное наследие,  
то есть объекты, построенные к соревновани-
ям, и нематериальное наследие — все это бу-
дет использоваться университетом, —  
подчеркнул первый проректор УрФУ Дми-
трий Бугров. — Но если говорить о волон-
терской программе, то для нас главное — 
внести свой вклад в успех огромного собы-
тия через участие наших студентов, препо-
давателей и сотрудников. И в качестве волон-
теров в том числе». Фото: Александр Гвоздев / volural.ru

«Быть готовыми  
к любому развитию 
событий, чтобы 
обеспечить 
безопасность жителей»
На Средний Урал пришла весна.  
27 марта в Екатеринбурге был 
установлен температурный рекорд: 
столбики термометров показали 
+18,1. Это абсолютный максимум 
марта за всю историю наблюдений 
за погодой. А значит, наступило вре-
мя активного таяния снега и льда, 
вскрытия рек. 

«Все, что связано с безопасностью 
людей и населенных пунктов, стабиль-
ностью работы систем жизнеобеспече-
ния в период паводков и лесных пожа-
ров, должно находиться на постоян-
ном контроле региональной и местной 
власти. Сейчас погодные условия бла-
гоприятствуют активному таянию сне-
га и льда, вскрытию рек. Мы должны 
быть готовы к любому развитию собы-
тий, чтобы обеспечить безопасность 
жителей и территорий», — сказал гу-
бернатор Евгений Куйвашев.

«Максимальные уровни воды в ре-
ках на территории области ожидаются 
около нормы, прогнозируется затопле-
ние мостовых сооружений. Затопление 
жилых домов не прогнозируется, но при 
быстром развитии весенних процессов 
и дополнительных осадках в период по-
ловодья не исключается подтопление 
огородов и придомовых территорий в 
Ирбите и Белоярском городском окру-
ге», — отметил заместитель губернатора 
Свердловской области Азат Салихов.

В Свердловской области заверша-
ется работа по освобождению переправ 
ото льда. Для подготовки к безаварий-
ному пропуску паводковых вод обсле-
дуются гидротехнические сооружения. 
В населенных пунктах, которые могут 
быть отрезанными от большой земли, 
создается необходимый запас продук-
тов, товаров первой необходимости и 
лекарств, создаются пункты временно-
го размещения. На период весеннего 
половодья в 20 населенных пунктах 
предусмотрено создание 16 лодочных и 
шести паромных переправ.

Но ранняя и теплая весна несет 
еще одну опасность — лесные пожары. 
31 марта в Екатеринбурге спасатели 
зафиксировали первый случай возго-
рания сухой травы. В свердловском 
МЧС предложили ввести особый про-
тивопожарный режим с 15 апреля. Ев-
гений Куйвашев поручил усилить кон-
троль, предусмотреть возможность 
привлечения к тушению природных 
пожаров дополнительных сил, средств 
и техники. «Заключены контракты на 
аренду шести воздушных судов для 
выполнения лесоавиационных работ. 
В целях повышения эффективности 
обнаружения лесных пожаров плани-
руется использовать наблюдательные 
пункты — вышки, камеры видеона-
блюдения на вышках сотовой связи, 
данные спутников», — отметил ми-
нистр природных ресурсов и экологии 
Денис Мамонтов.

ПРИОРИТЕТ

 
Волонтерский центр

Екатеринбург, 
пр. Ленина, 66

«Точка кипения» 
УрФУ
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Летом 2021 года в Екатеринбурге был дан старт одному из ключевых транспортных проектов — строительству трамвайной  
ветки из центра уральской столицы в Академический район. «Хочу пожелать всем, кто причастен к этому событию, дальнейших  
успехов и удачного внедрения проекта в жизнь», — сказал во время закладки первого символического рельса на перекрестке  
улиц Вильгельма де Геннина — Вонсовского глава Минстроя РФ Ирек Файзуллин. 
Протяженность первой части трамвайной магистрали в новый восьмой район Екатеринбурга — 8,8 километра. На маршруте запланировано  
14 остановочных комплексов. Проект, который на федеральном уровне продвигал губернатор Евгений Куйвашев, вошел в программу 
стимулирования жилищного строительства.
Первый этап строительства, который должен завершиться в юбилейном для Екатеринбурга 2023 году, предполагает прокладку  
линии от улицы Академика Парина по Вильгельма де Геннина и Серафимы Дерябиной до трамвайного кольца на улице Волгоградской. 
Трамвайное кольцо будет расположено на пересечении улиц Вильгельма де Геннина и Академика Парина, возле храма Святых Божиих 
Строителей и берега реки Патрушихи. Фото: Борис Ярков

В ГОРОДАХ

#Красноуфимск Предпринимателям удвоят 
бюджет на рекламу ВКонтакте. Получить бонус 
можно, обратившись в Свердловский областной 
фонд поддержки предпринимательства либо 
заполнив заявку на сайте. Промокод на рекламу 
уже получил предприниматель из Красноуфимска 
Михаил Меньшиков, производящий оборудо-
вание для детских садов под маркой «Мишутка 
Ломоносов». «Сегодня в нашей линейке —  
различные модели бизидомов, бизиборды  
и настенные панели, разработанные в соответ-
ствии с образовательными стандартами и прошед-
шие сертификацию», — рассказал Михаил.

#Арамиль Художественный руководитель 
Дворца культуры Арамили представит Сверд-
ловскую область на всероссийском вокальном 
конкурсе. «Я заполняла заявку на участие летом 
прошлого года и не особенно рассчитывала 
на результат. Однако через некоторое время 
со мной связались и сообщили, что я прошла 
кастинг. Очень рассчитываю дойти до финала —  
там исполнителям будет предоставлена возмож-
ность выступить с авторским материалом», —  
поделилась Евгения Каменских. Вокальный 
конкурс «Звезда» проводится ежегодно. Эфиры 
и голосование стартуют на телеканале 8 апреля. 
Председателем жюри конкурса выступит компо-
зитор и пианист Максим Дунаевский. Фото: све.рф

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

Символ Невьянска — наклонная башня. Она изображена на гербе го-
рода, ей посвящена серебряная монета Банка России 2007 года выпуска.

Строительство башни велось с 1721 по 1725 год. За свою жизнь 
исполняла роли колокольни, сторожевого пункта, заводского архи-
ва, конторы, лаборатории и тюрьмы. Сегодня важная часть Невьян-
ского историко-архитектурного музея.

Невьянская башня — одно из немногих в мире архитектурных 
сооружений, построенных с отклонением от вертикали вверху —  
на 2,2 метра. Главной диковинкой являются часы-куранты. Предпо-
лагается, что они были привезены Акинфием Демидовым  
из Англии в XVIII веке. Поражает посетителей и так называемая 
«слуховая комната» на шестом этаже башни: в ней слово, сказанное 
шепотом в одном углу, громко слышится в противоположном. 

Почему наклонилась Невьянская башня? Одна из самых рас-
пространенных, но не подтвержденных версий: подвал строения 
был затоплен по приказу Акинфия Демидова, чтобы скрыть от ре-
визоров не совсем законные делишки. А как было на самом деле? 
Узнать можно, побывав в Невьянске и познакомившись с уникаль-
ным памятником промышленной архитектуры, загадочным и ове-
янным легендами и преданиями. Фото: Дмитрий Шевалдин

КРАТКО

#Такси С 1 сентября 2023 года разрешения 
на работу в такси в Свердловской области  
будут выдавать бесплатно. «Если на сегод-
няшний день стоимость разрешения составляет 
3750 рублей, то с 1 сентября при соблюдении 
всех требований оно будет предоставляться бес-
платно в срок до пяти рабочих дней. Это позволит 
легализовать „серый“ сектор рынка таксомотор-
ных перевозок, который составляет солидную 
долю», — отметил замминистра транспорта  
и дорожного хозяйства Денис Чегаев.

#Биатлон Две личные золотые медали на 
чемпионате России завоевала биатлонистка 
Наталия Шевченко. Свердловская спортсменка, 
перешедшая из лыжных гонок в биатлон менее 
года назад — в мае 2022 года, выиграла в Ханты- 
Мансийске спринт и гонку преследования.  
«У меня было большое преимущество, поэтому 
перед рубежом старалась сбавить скорость, по-
дышать. Я хотела четыре „нуля“ — но не сегодня. 
Это стимул на будущее», — сказала Наталия 
Шевченко, оставив в пасьюте одну незакрытую 
мишень из двадцати.

#Рождение Свердловские врачи за 17 минут 
спасли беременную женщину и ее ребенка. 
Медики Екатеринбургского клинического пери-
натального центра позволили свести к минимуму 
негативные последствия опасной патологии — 
отслойки плаценты. 30-летнюю Ольгу Солдатову 
с кровотечением бригада скорой помощи 
доставила в стационар №2 ЕКПЦ. В отделении 
реанимации экстренно провели кесарево сече-
ние: с момента поступления Ольги в родильный 
дом до появления на свет ее дочки Ани прошло 
всего 17 минут. Сейчас и мама, и дочка чувству-
ют себя хорошо.

Ожидание 
долгожданного 
трамвая

#Белоярский Компания-выпускник акселера-
тора «Экспортный форсаж» заключила первые 
контракты с Казахстаном. Белоярская фабрика 
асбокартонных изделий поставит в Казахстан 
огнеупорные материалы на сумму 11 миллио-
нов рублей. «Акселератор внес большой вклад  
в наше развитие как экспортера. Мы проработали 
дальнейшие направления экспортной деятель-
ности — Турцию и Иран. Используя инструменты 
поддержки, будем туда продвигаться», — расска-
зала ведущий менеджер по внешне-экономичес- 
кой деятельности БФАИ Екатерина Симачева.

#Вержняя Салда Школьники обсудили  
с министром образования и молодежной 
политики Юрием Биктугановым тренды 
образования и востребованные на рынке 
труда профессии. Профориентационный урок 
состоялся в рамках образовательного проекта 
«Инженерные субботы» ВСМПО-АВИСМА, 
являющегося индустриальным партнером 
машиностроительного кластера федерального 
проекта «Профессионалитет». «„Инженерная 
суббота“ — это возможность общения  
с ведущими спикерами. Дети могут напрямую 
задавать интересующие их вопросы о своем 
будущем образовании и будущей карьере», — 
отметила директор по управлению персоналом 
ВСМПО-АВИСМА Ольга Фуртатова.


